

neu kleiden und an dreißig Tagen festlich speisen. Von dem armen Bauer Peter in Kreuznach habe ich eine Schuld von zweihundert Gulden unbarmherzig beigetrieben, er ist deshalb ganz arm und elend geworden, dieses Geld soll ihm mein Sohn mit Zinsen zurückgeben. Ist dieses alles geschehen, so hoffe ich, daß Gott es gnädig mit mir machen werde.“

Mit dem letzten Wort war der schwarze Reiter und seine Jagd verschwunden, und der Kaplan hörte nur noch aus weiter Ferne das Hundegebell und Hufarufen.

Mühsam schleppte sich der Priester nach Hause, der Schrecken hatte ihn fast getötet. Am andern Morgen war sein schwarzes Haupthaar schneeweiß geworden. Man sah ihn nie mehr lächeln, ernst und schweigsam lebte er dahin, seitdem er einen Blick in das Reich der abgeschiedenen Seelen geworfen hatte.

Der Affe zu Ohaun.

„Die Wiege leer, des Grafen Kind hinweg, ich arme
 Frau,
 Der Vater schlägt mich lahm und blind, der Raugraf
 ist so rauh.“

„Zigeuner wohl, da kurze Frist ich nickte, trugens fort,
 Und wo der Wald am tiefsten ist, da sei mein Zu-
 fluchtsort.“